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本报讯（记者 李三旺）17日，市长、市污染防治攻坚战
领导小组组长刘宛康带领有关部门负责同志到汝阳县，暗访
督导中央环保督察组、省委省政府环保督察组交办问题整改
落实情况，强调要坚决守好环保底线，认真整改存在问题，持
续改善我市环境质量。

在位于汝阳县产业集聚区的汝阳中洲陶瓷有限公司，
刘宛康深入生产车间、原材料存储仓库等处，认真检查企业
采取的整改措施。该企业管理相对规范，对交办问题进行了
积极整改，但仍存在原材料存储仓库密闭不严问题。刘宛康
指出，企业务必高度重视生态环境保护工作，认真落实环保主
体责任，严格按照环保问题整改工作要求，扎实做好整改工
作，做到问题无遗漏、整改无死角。

在汝阳县鑫发建材混凝土有限公司、汝鑫建材混凝土有
限公司，刘宛康分别检查了企业原材料存储仓库密闭等情况，
现场指导企业安装仓库扬尘喷淋设施，并对企业重污染天气
应急预案的制订等进行检查。他强调，企业要加快补齐环保
设施短板，坚决守好环保底线，努力走好绿色、可持续发展之
路，不断提升综合实力。针对汝鑫建材混凝土有限公司有关
手续不完善问题，刘宛康叮嘱有关部门负责人，要积极为企业
服务，当好“店小二”，解决企业在发展过程中遇到的问题和困
难，帮助企业依法依规办理相关手续、整改存在问题，推动企
业健康发展。

汝阳县涌鑫混凝土有限公司因未依法取得环评手续、违
法生产等问题被列为关停取缔类“散乱污”企业。目前，该企
业已按要求停产，正在积极清运生产设备。刘宛康在这里检
查后强调，有关部门要按照“两断三清”的要求加强巡查督查，
建立“散乱污”企业动态管理机制，坚决杜绝“散乱污”企业项
目建设和已取缔的“散乱污”企业异地转移、死灰复燃。

刘宛康还到前坪水库及部分移民安置点进行调研。

坚决守好环保底线
认真整改存在问题

花开中国，香溢世园。
长城脚下、妫水河畔，北京世界园艺

博览会仍在继续，肤色各异的人们怀着
崇尚自然、向往美好的心情共赴“绿色之
约”。从“锦绣如意”中国馆到多姿多彩
国际馆，盛开的洛阳牡丹引人频频驻
足。本月初，在世园会上，洛阳牡丹参与

“牡丹芍药国际竞赛”5项角逐，斩获奖项
221个，金奖、银奖、铜奖等数量均列参赛
团体第一，创下历史最好成绩。

“洛阳牡丹是世园会中国牡丹精彩
亮相的‘顶梁柱’，它彰显了洛阳风采，
又代表了中国水平，表明了洛阳牡丹的
科研创新、园艺等方面走在世界前列。”
本次“牡丹芍药国际竞赛”评审组组长
王莲英教授如是评价。

本届世园会是继昆明世园会、上
海世博会和首届中国国际进口博览会
后，我国举办的级别最高、规模最大的
国际性博览会，成为全球园艺大比拼、
绿色发展大展示、生态文明大交流的
世界舞台。牡丹芍药竞赛作为首个国
际竞赛单元，涵盖了名品牡丹盆栽、新
品种、栽培技术等7项分竞赛，参赛国家
10 余个，牡丹原种 9 个，参展作品 2753
件……阵容堪称空前，竞争可谓激烈。

站在这样的舞台上，“代表了中国
水平”，绝不只是拿了多少奖那么简
单。正如本届“牡丹芍药国际竞赛”主
题“盛世牡丹，美丽世界”描绘的那样，
牡丹自古以来就象征着中国人对民族
复兴和人民幸福的美好向往，而审视洛
阳牡丹发展史，不只是一部牡丹栽培技
术进化史，更是一部“国运盛衰史”。

洛阳牡丹栽培始于隋，鼎盛于唐，
甲天下于宋，至明清时期，逐渐衰落。
一直到 1959 年，周恩来总理首次来洛
阳，得知牡丹濒临绝境时，很是着急，说
牡丹是中华民族兴旺发达、美好幸福的
象征，指示赶快抢救。彼时，洛阳牡丹
种植面积只有几十亩，品种不到20种。
1961年，周总理陪同尼泊尔贵宾再次来

到洛阳，又问起了牡丹。12年后，周总理
陪同加拿大总理又一次莅洛，得知牡丹
种植得到发展、繁荣，他十分高兴。此
时，洛阳牡丹品种超过了100个。

荡着改革开放的春潮，洛阳牡丹迎
来全新的“盛开”。1983年，洛阳举办首
届牡丹花会，250万游客蜂拥而至，是平
常年份的10倍以上，从此一发不可收，
观赏园越来越多，牡丹越开越艳，办会
水平也越来越高。2011年，牡丹花会升
格为“中国洛阳牡丹文化节”，千年古都
收获了一个以“中国”为姓、以“洛阳”为
名、以“牡丹”为媒、以“文化”为魂，走近
世界舞台中央的大好“节”点。到今天，
牡丹文化节从最初的 10 天延长至 35
天，成为洛阳弘扬优秀文化、促进多产
融合、建设美丽城市、幸福广大群众的
纽带和平台，演绎出一朵花、一个节、一
座城的盛世传奇。

“世园会里花似锦，多少工夫织得
成。”在这次史上规模最大，参赛品种、
单位最多的国际牡丹芍药竞赛中，洛阳
牡丹何以能成为“中国牡丹精彩亮相的

‘顶梁柱’”，“代表了中国水平”？
“水平”源自强大的科研底蕴。
牡丹催花调控技术日臻成熟，可

将绽放时间精准到“天”；牡丹克隆技
术成功研发，让牡丹的快速繁殖及定
制化栽培成为可能；而在 2017 年 9 月，
洛阳与深圳华大基因联合宣布，经过3
年努力，在世界范围内首次破译牡丹
基因组，填补了国际芍药科植物基因
组研究空白，“牡丹源自洛阳”有了基
因证明，依托该科研成果，未来，洛阳
将成为全球牡丹品种最全、数量最多
的资源保育中心……

这，仅仅是洛阳牡丹科研攻关厚积
薄发的一个缩影。几十年来，洛阳众多
牡丹主题公园的专家，以及国家牡丹基
因库、国家牡丹研发与推广中心等一批
科研单位携起手来，潜心研发，如今，洛
阳牡丹已经扩展到 9 大色系 10 种花型

1365 个品种，在国内外城市中遥遥领
先。而在这次世园会上，规定报名竞赛
牡丹名品为180个，洛阳参赛154个，品
种最多，带来的“花王”“彩绘”等新品种
整体花色好、质量高。其背后是洛阳牡
丹“科研之花”的盛开。

“水平”源自厚实的产业基础。
贫瘠的土地上，长不出鲜艳的花

朵。牡丹要持久盛开，也离不开肥沃的
产业土壤。“十三五”以来，洛阳谋划构
建了“565”现代产业体系，把牡丹列为

“五特”产业，同时出台《洛阳市牡丹产
业转型升级行动计划（2018—2020年）》
等一系列扶持政策，推动洛阳牡丹产业
从单一观赏向综合性产业转变、从牡丹
种植向全链条延伸转变、从粗放型经营
向精细高效化方向转变、从分散经营向
龙头企业带动转变，旨在把洛阳牡丹产
业发展成为国内领先、国际有影响力的
特色优势产业。

如今，洛阳牡丹的种植面积已达33
万亩，规模以上牡丹观赏园20个；从单
纯种植延伸到日化、食品、药品和工业
原料等牡丹全产业链，形成了4大类12
小类300多个品种。同时，洛阳还把“牡
丹”应用到城市建设的方方面面，就连
街头巷尾的灯杆、灯座、护栏上都绽放
着牡丹元素。沿着花开的方向，我们仿
佛闻到了花香，看到了牡丹更深地融进
大众的衣食住行，日益成为人民美好生
活需要的一部分。

“水平”也源自洛阳人不服输的
劲头。

犹记得20年前，洛阳牡丹亮相昆明
世园会，结果却与美好预期形成鲜明反
差，这深深触动了整个城市的神经。从
那时起，神州牡丹园的付正林就痛下决
心搞科研，20年来他走南闯北，把中国
林科院、复旦大学等大型科研院所走了
个遍，建立长期业务关系，高薪聘请专
家，专注于牡丹科研。最终，他们在花
期控制上实现重大突破，让“花开花落

二十日”变成“花开遂人意”。
洛阳国际牡丹园总工程师张淑玲

说，一株牡丹从人工杂交到出种子、出
苗，再到各方面形态稳定下来，被鉴定
为一个新品种，需要 10 年至 15 年，“我
知道这很漫长，但为了让洛阳牡丹走向
世界，绽放‘国际范儿’，我愿意等。”20
年来，正是“要让洛阳牡丹为国争光”的
念头，让她一心扑在科研上。2011年11
月，该园成功实施了洛阳牡丹、芍药种
子搭载“神舟八号”登上太空，这个“中
国首次”开辟了牡丹芍药高科技育种的
新高度。

在洛阳，不知还有多少个付正林、
张淑玲，正是他们几十年如一日，与牡
丹朝夕相伴、对牡丹如痴如醉，凭着一
股子不服输的精气神，咬紧牙关、不断
攻关，这才有了洛阳牡丹今天的万紫
千红、繁花似锦，才有了洛阳牡丹漂洋
过海走向世界，也才有了从北京奥运会
到上海世博会，从 APEC 北京峰会到
G20杭州峰会，再到此次北京世园会的
大放异彩。

唯有牡丹真国色，花开时节动京城。
绽放在锦绣中华的新时代，飘香于

世界园艺的博览会，洛阳牡丹“代表了中
国水平”，就是要在园艺、科研、产业水平
等方面有真突破。其背后更代表着一个
城市乃至一个国家在人与自然和谐、绿
色发展繁荣、热爱自然情怀、科学治理精
神、合作应对挑战上的真追求，在顺应人
民美好生活需要上的真担当。

从北京世园会再出发，激发传承千
年的深沉力量，展现国色天香的美丽担
当，洛阳牡丹一定可以绽放出更加迷人
的芳华。

洛阳牡丹“代表了中国水平”
洛 平

本报讯（记者 郭飞飞 通讯员 宋旻哲）17日，市住房公
积金管委会召开二届六次会议。

会议审议并通过，决定免去吴孟铎管委会委员、主任职
务；增选管委会副主任王琰君为管委会主任；免去赵书政管委
会委员职务；增补张向阳、何鹏为管委会委员。

会议审议并通过，将我市双职工缴存家庭的个人住房贷
款最高额度提高至55万元；单职工缴存家庭的个人住房贷款
最高额度提高至45万元。我市根据“河洛英才计划”引进的
高层次人才贷款额度，将不受缴存年限和缴存额限制，最高贷
款额度确定为60万元。此外，会议还审议通过调整我市住房
公积金部分提取政策。

市委常委、常务副市长、市住房公积金管委会主任王琰君
强调，住房公积金制度是我国住房保障体系的一项基本制度，
要提升政治站位，深入贯彻落实中央、省、市惠民政策，为缴存
职工提供更高质量的公积金服务。要迅速行动，确保6月1
日前提高贷款最高额度和调整相关提取的有关政策调整到
位，进一步扩大政策覆盖面，不断加大对城镇职工改善住房条
件的支持力度。要提升管理水平，按照“马上办、就近办、网上
办、一次办”的要求，让群众真正实现公积金业务办理“只进一
扇门、最多跑一次”。

市住房公积金管委会
二届六次会议召开

本报讯（记者 李东慧）18 日，市委常委、常务副市长
王琰君和副市长魏险峰深入我市部分文物保护重点项目建
设工地，一线督导项目进度、现场办公解决难题，明确下步各
项任务节点。

王琰君等先后到隋唐洛阳城国家历史文化公园应天门、
九洲池遗址保护展示工程，二里头遗址博物馆和孟津县文
博艺术中心等项目建设现场，督促进度，解决问题，对完善
提升工作提出要求。王琰君指出，要尽快确定应天门前中
州渠和东西两侧道路改线方案，多措并举、综合施策抓好
应天门周边环境综合整治，形成统一的城市风貌。要完善
提升九洲池内御道、瑶光殿等处的服务设施，及早实质性
启动九洲池西侧配套综合服务项目建设。要高质量完成
二里头遗址博物馆装修装饰、主体工程竣工验收及文物调
拨展陈等工作，确保“十一”前开馆迎宾。要按照便民优先
的原则，优化孟津县文博艺术中心场馆布局，实现综合效
益最大化。

王琰君强调，各级各部门要强化统筹意识、攻坚意识、服
务意识，做好资金、土地、规划等要素保障，抢时作业、日夜兼
程，倒排工期、分工协作，力争各重点项目早日建成投用。要
提升项目建设品位、注重便民服务细节，努力实现文物保护、
旅游发展有机融合，加快打造国际文化旅游名城。

强化统筹意识 做好要素保障

实现文物保护旅游发展
有机融合

昨日，在瀍河综合整治工程洛孟桥
至老 310 国道桥段项目现场，施工人员
正在进行沿河道路、景观建设，栽植水生
植物。

该项目全长 3 公里，整治内容包括
河道治理和游园湿地、步道建设等，将有
效改善周边市民生活环境，实现“水清、
岸绿、路畅、惠民”的目标。

记者 鲁博 特约通讯员 王少峰 摄

瀍河洛孟桥至老310国道桥段
加快整治

（上接01版）从具体领域“点”的输出，
到整体解决方案“线”的升级，对于清洛
基地来说是条必由之路。

当前，依托精益优化的理念，清洛
基地的多项先进技术定向匹配企业改
造需求，贯穿企业“生产中枢”，针对世
界粮油巨头益海嘉里、知名车企一汽大
众等实现了“连点成线”的批量输出。
作为我市“三大改造”解决方案供应商，
清洛基地还通过搭建资源对接平台，为
中航光电等企业进行生产全程梳理优
化，并依托“智能化改造县区行”活动对

接我市35家企业。

整合资源 多维发展
今年年初，原先同在机器人所工作

的“博士三剑客”邹怡蓉、刘佳君、吴哲
明相继走上新的工作岗位。3位博士从
共同钻研到分管不同领域，正是该基地
运营模式成长的缩影——聚集新人才，
催生新技术，打开新市场，用“人才力
量”推动“产业创新”。

清洛基地平台公司常务副总经理
吴哲明表示，应站在全产业链的角度看

智能制造，将技术、人才、企业等资源有
机整合，形成智能制造产业链。“由面及
体”整合上下游企业，打造产业互联网，
是清洛基地放大企业合作优势的具体
实施路径。

此外，今年清洛基地承办的第四
届清华校友“三创”大赛先进制造全球
总决赛成功举办，促成了先进制造全
球总决赛永久落户洛阳。该项赛事将
成为洛阳在招才引智方面的一条重要
途径，使源源不断的“清华技术”注入

“洛阳制造”。

马明星表示，下一步，在围绕洛阳
产业布局不断引进人才和技术的同
时，基地还要将目标转向对研发后端
的延链补链，深化科技与金融有效融
合，推进“技术商品化”进程，在不断
探索建立协同创新模式的同时，连通

“点、线、面、体”，多维发展，力争早日
形成一批可复制、可推广的先进经
验，增强外部辐射效应，培育发展新
动能，持续为推动我市高质量发展贡
献“清华力量”。

本报记者 陈曦 通讯员 朱甜媛


